
Madame la représentante
Hinamoeura MORGANT

Question orale

Séance du jeudi 17 octobre 2024

À

Monsieur Cédric MERCADAL, Ministre de la Santé, en charge de la Prévention et de la Protection sociale généralisée

OBJET : Campagne de sensibilisation aux maladies radio-induites

Monsieur le Ministre,

En décembre 2023, lors de la 8^e séance plénière, j'avais brandi dans notre assemblée de la Polynésie française la liste des 23 maladies radio-induites reconnues par la loi Morin, parmi lesquelles figurent le cancer du sein, le cancer du côlon et le cancer du col de l'utérus et bien d'autres.

Bien que le ministère de la Santé investisse dans la prévention de ces cancers, il est regrettable que les 193 explosions nucléaires en Polynésie française, qui sont à l'origine de nombreuses irradiations, ne soient jamais mentionnées comme cause possible de ces maladies.

Cette année nous avons eu un florilège de couleurs, le bleu en mars pour sensibiliser au cancer du colorectal, reconnu maladie radio-induite, le vert en juin pour sensibiliser au cancer du col de l'utérus, reconnu maladie radio-induite, le rouge en septembre pour sensibiliser au cancer du sang dont la leucémie, une maladie reconnue comme radio-induite. Et aujourd'hui, nous sommes en octobre, octobre rose, le mois de sensibilisation au cancer du sein, reconnu comme une maladie radio-induite et je dois malheureusement constater que, malgré mes interpellations dans cet hémicycle qui remontent à bientôt un an, malgré ma question écrite du 30 juillet 2024 restée sans réponse, aucune campagne de sensibilisation aux maladies radio-induites n'a été lancée.

Face à cette inertie, je me vois contrainte d'agir seule, en lançant ma propre campagne de sensibilisation, comme en témoigne cette affiche créée pour octobre Rose.

Monsieur le Ministre, mesdames et messieurs, membres d'un gouvernement indépendantiste, élu sur un programme dont l'une des mesures phares étaient de faire reconnaître le fait nucléaire et ses conséquences, êtes vous tous résignés à laisser cette mission de sensibilisation aux maladies radio-induites à la société civile, ou allez-vous enfin prendre des mesures concrètes pour informer et protéger notre population face aux conséquences de 30 années d'expérimentations nucléaires ?

Hinamoeura MORGANT

